

# LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3, Serie 2a

Quito, (Ecuador) Domingo 16 de Octubre de 1904

Núm. 769

## Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada de dentro de la ciudad Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios [pero siempre módicos] hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparan comidas á la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79. Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

## REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada á máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las herrierías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo á contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leynidas Terán, comisionado del concurso de acreedores á los bienes del Sr. Salvador Ordoñez M.

El Agente y consignatario, Federico Terán.

## JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO  
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No. 8.—Horas de despacho de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

NO MAS PORRES  
Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

## HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aso á higiene. Hay además salones para convites

Se arriendan dos departamentos cómodos. La persona que interese puede entenderse con el Sr. Javier Morán.—Carrera Bolivia, intersección Arauca.

Setiembre 27.—1 m.

## FERNANDO BAUM

Tiene el honor de avisar al público que ha reinstalado sus trabajos de tintorería, en la misma tienda, plaza de la Alameda, (Depósito de Cervezas).

Tiñe telas de lana en cualquier color. Las de seda sólo en negro.

SE VENDE una tienda de licores situada á media cuadra de la plaza del Mercado. El que interese entienda con el Sr. José Ezequiel Camacho. Setiembre 27.—1 m.

## REMATE

Para dar cumplimiento á las disposiciones testamentarias de la Sra. María Hidalgo, próximamente se rematará en la Escribanía del Sr. Fernando Avilés una muy buena casa, situada en la Carrera García Moreno (calle de la Concepción) frente á la casa del Sr. José María Lasso.

7bre. 11 1 m.

## Rasgos Biográficos

(Conclusión)

En Julio de 1883 renunció ese destino; y á los pocos días de su separación, fué nombrado Ministro del Tribunal de Cuentas, puesto en el que se desempeñó con patriotismo y abnegación hasta el '95, año que dejó el Ministerio por llegar á dominar el partido liberal, al que no era ni es afiliado porque sus principios y doctrinas son conservadoras y progresistas.

Cuando todavía era Ministro, el Gobierno y varias personas particulares, lo propusieron para que dejara ese empleo y fuera á ocupar una curul, como Diputado, en la Convención del '83; pero rechazó esa propuesta y también otras que con frecuencia le ofrecían.

Dejó la ocupación de Ministro, y hasta el presente año, que entró en el Conservatorio Nacional de Música con el carácter de Profesor de Declamación y Análisis literario, no ha vuelto á ser empleado público porque esa carrera no es de su agrado. Y, durante este período de libertad, en lo que se ha ocupado, y sigue consagrado es al estudio del contenido asunto límites, para dar á luz cuando las situaciones lo requieran, una completísima obra acerca de nuestros derechos disputados. Ese trabajo será muy importante, dado los vastos conocimientos que posee y el profundo estudio que ha hecho del fondo de la materia.

Mucho tiene escrito tanto en prosa como en verso, y podemos decir que tiene publicadas 700 poesías, si no son más, y otros tantos artículos de polémica, por lo que se ha distinguido en las letras ecuatorianas. Tiene entre sus composiciones unos hermosos cantos elevados, y otras producciones como la poesía titulada "Sueño y Realidad", declamada por su mismo autor en los festejos que se celebró el 83 con motivo del centenario de Bolívar, que no solamente mereció un enorme aplauso del auditorio, sino que además fué premiada por la juventud quiteña con una bonita palma de oro.

Entre sus trabajos se encuentran también poemas, odios, romances y novelas. De estos últimos, la titulada "Cabellos rubios, cabellos blancos", reproducida en la revista de "La Escuela Literaria", redactada por Sánchez y el joven Juan León Mera, ha causado impresión á todos nuestros literatos; ó sino hilgón los que son sus contemporáneos.

En variedad de metros tiene traducidas bastantes fábulas de Pedro, y próximamente las reproducirá.

El poema "El Padre Almeida", inédito aún, puede decirse que es el mejor trabajo que hasta aquí ha hecho Sánchez. No se le ve publicado á causa de no tener el autor dinero disponible para ilustrar la obra, porque si en ello no se podría apreciar su mérito.

Ha colaborado en algunas revistas y periódicos de dentro y fuera del Ecuador. En donde hemos visto con frecuencia sus escritos son en las siguientes publicaciones: en "La Revista Ecuatoriana", "El Abanico Ecuatoriano", "El Fénix", "La Escuela Literaria", "Revista Literaria", "El Guayaquil Artístico", "La Revista de la Sociedad Jurídica Literaria", "La Corona de Marín", "El Boletín Eclesiástico", "Revista Oímodo", "Albores Literarios", y en otras más que han dejado de existir, por haber tenido vida efímera.

De los innumerables discursos que ha pronunciado públicamente, son de los más interesantes el que en conjunto á hermano Miguel, cuando éste se incorporó á la Academia Ecuatoriana, y el titulado "La poesía en la fe", alocución que declamó cuando mereció ser nombrado

Miembro de esa respetable Corporación, de la cual es en la actualidad Director General, con motivo de haber vuelto á reanudar sus labores.

El Sr. Sánchez, como declamador, es el tipo de la elocuencia. No se le ha visto en el Parlamento, pero sí en veladas literarias, en reuniones, etc. Lo caracterizan muy buenas dotes oratorias; pues, su declamación no solamente conviene sino también convence todo ánimo por prevenido que sea.

Antes de terminar, diremos algo de la nueva novela nacional, denominada "Amar con desobediencia", brote de la misma pluma. Esta obra está ya en prensa y constará de cerca de 400 páginas, impresas nitidamente. Por lo muy poco que hemos leído de ella, esa novela es tan ecuatoriana como original: en su primera parte predomina lo social y nuestras costumbres campesinas, y en la segunda, hay amenas descripciones del cantón Daule, lugar en donde ha residido algún tiempo el autor. Los hechos son de admirarse en lo que respecta al carácter que toma de la obra, que es la lucha poderosa de una mujer con el amante por quien fué engañada. Podemos asegurar que es una de las mejores, por variada y entretenida, por el esmero y pulcritud en el lenguaje y aun por el uso atinado de algunos modismos y expresiones propios del Ecuador. En ella se ve claramente escenas hermosas que causan risa, bonitos y alegres cuadros que pudieran inspirar á un Pintor para que les dé vida y forma. Verdad es que Sánchez no se ha complacido de sus producciones porque siempre que las ve publicadas las considera inferiores á toda clase de escritos; mas en tratándose de la novela aludida, manifiesta alguna satisfacción y hasta casi orgullo, porque está convencido que obras que son conforme á la moral merecen publicarse y leerse.

Más tendríamos que decir acerca de ella; pero como no queremos que se pierdan las ilusiones de tantos que estarán ansiosos por leerla, terminamos aquí, para pasar adelante, eso sí siempre recomendando su lectura, porque en la realidad es de mucha importancia é interés general.

El Sr. Sánchez lleva de ser Profesor de Literatura y otras materias más de 20 años consecutivos. Ha en la actualidad cuenta 56 años de edad, y su amor á las Letras y á la Patria todavía palpita en su corazón, como si estuviera en la flor de la juventud. Su carácter afable y varonil lo conserva imperterrito. De ahí que tenga aliento suficiente para ocuparse de asuntos que interesan á la República. De ahí que muchos jóvenes, aspirantes á literatos, ocurran con confianza á su hogar para recibir breves lecciones de Literatura, Gramática y Declamación, pues saben que Sánchez, así como es profundo é inspirado poeta, así también es un maestro modelo, desinteresado, patriota, y deseoso del progreso de las Bellas Letras.

Se nos olvidaba: es muy amante de Virgilio, y por lo mismo, algunas de sus poesías son, llamémoslas así, virgilianas. Gusta al poeta con tanta destreza como si fuera su propio estilo. Una de ellas es la llamada "Canto á Victoria", reproducida en "La Corona de Marín".

Hé aquí en un párrafo, la vida y labor literaria del distinguido vate ecuatoriano. Quiera Dios conservarle aquella para que siga enriqueciendo el acervo glorioso que han formado los ingenios que han embelecado la Patria.

L. F. G.

## AL CONGRESO DE 1904

Para dejarnos de radicaladas y poder vivir en paz con Dios y los hombres, es preciso que decrete la compra de la tiliat de los caballeros. Artículos que acaba de recibir "La Elegancia", Peluquería francesa.

## Gran surtido de mercaderías de Inju y fantasía

Espejos, doble combinación para facilitar el peinarse solas las señoras, última usanza en Europa, Espejos para la tiliat de los caballeros. Completo surtido en perfumería de las mas acreditadas casas Pinoud, Roger, Galet, J. Daver, Rigier, Diapha, ne, Ninon, Atkinson, Simon, Codray, etc. de Europa: jabones curativos Royal, Reuter, y otros refinados, así como los conocidos y finisimos Fior de almidón, Lechuga, Alfrecho, Yema de huevo, Limón, Leche de burra, El Japonés, etc., Jabón en tubos especial para la barba, Brochas finas, Jaboneras y todo el aso de la cabeza, como el incomparable remedio para desinfectar y quitar el mal olor y dolor de los pies dejándolos como para bañar de gusto, Cuchillas para operar los callos, uñeros, ojos de pollo, etc. de entre otras especialidades que tenemos, llamamos la atención sobre cremas y elixir dentífricos, pues, quien deseé conservar muy bien limpia la dentadura, usa la crema del Dr. Sheffield, gran dentista yankee.—Surtido completo de artículos de Inju en corbatas finisimas, Camisas, Cuellos, Paños, Guantes de gamuzo, piel de sebo, botella, previl é hilo; Tirantes, Medias, Pañuelos de seda y algodón, Bastones con puño de oro y plata, Charoles de níquel todo tamaño, termos de casimir para niño de toda talla, Tubos de lámpara, etc., etc.

"Somberrería".—Contamos con un establecimiento especial en el que se confecciona toda obra en este ramo y se vende toda clase de sombreros coos, suaves de mocora para hombres, señoras y niños; además del selecto surtido de sombreros que tenemos en el Bazar junto con tanto otro artículo que sería largo enumerar y leer, para que se serciore, es preciso que la persona más exigente entre á conocer tanto del selecto surtido sobre todo en Corbatas, Medias y toda clase de ropa interior, por su calidad, como por su módico precio.

Setiembre 29.—1 mes.

## OJO

El 15 de los corrientes se rematará la casa de la señora Mercedes Larrea v. de Martínez, situada frente á la Iglesia de Santa Bárbara. Se espera que los licitadores concurrán á la Escribanía del Sr. D. Fernando Avilés.

## REVOLUCION

La Relojería y Joyería de Guillermo López N., se ha trasladado á la Casa del Royal Palace Hotel, para atender mejor á su numerosa clientela y al público en general.

En dicho establecimiento se encuentran toda clase de artículos de Relojería y Joyería á precios sin competencia, importados directamente de Europa y Estados Unidos.

Lecitina Lemaître en grageas y granulado vende muy barato, Juan José Naváez.

## PERÚ-AGUARIICO

Gran negocio haría la persona que adquiriera en compra, dos tiendas y sus correspondientes piezas allá, en la casa de la familia Miranda, carrera Bolivia, en la parte que queda junto á la casa municipal.

Por pormenores ocurrase al Sr. Teófilo Uzcátegui, en el Tribunal de Cuentas.—Setiembre 15 de 1904.—15 v.



## LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)  
Alfredo Baquero,  
José Rosales y Borja  
Mannel J. Calle,  
Dr. León Benigno Palacios,  
Pedro Darquea,  
Francisco Darquea,  
otros tramposos que si no vienen á pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

## INTERESANTE

Carlos Granger & Cía, ponen en conocimiento del público que desde el lunes 11 del presente, queda establecida una empresa de carretas, que se ocupará en el servicio interior y exterior de la ciudad, á cualquier hora que fuere solicitada y para todo trabajo relacionado con carretas; para esto la empresa cuenta con treinta carretas completamente equipadas con todo lo concerniente para su perfecta movilización; entre ellas hay también algunas de cuatro ruedas y sobre suaves resortes, para el traslado de todo aquello que sea susceptible de desperfectos ó roturas.

Como arriba hemos hablado de servicio exterior, no es por demás aclarar que nos hacemos cargo también de todo transporte en los campos vecinos á la ciudad.

Para todo pedido y contrato dirigirse al Sr. José Miguel Yépez, en la Agencia situada en la Carrera Sucre, casa azul, junto al almacén del Sr. C. Granger.

Indit es garantizar al público que el servicio de la empresa será siempre á satisfacción de quien le solicite; pues para la rapidez, seguridad y celo en el trabajo que se nos encomienda; contamos con un tren de empleados prácticos y adecuados para el caso.

## ADVERTENCIA

La casa que el Sr. Gerónimo Murillo ofrece en venta pertenece en conjunto á él y su hijo, Sr. José Urceino Murillo, y hoy es materia de un pleito entre los dos.

Octubre 5 de 1904.—10 v.

## La Ley de cultos

Sabemos que ese parte de la pasión sectaria ha llegado a sancionarse como Ley de la República, y en ello, no es tan sensible el que el hecho se haya descargado sobre los intereses de la iglesia ecuatoriana para demolerla, porque ella bien sabe que se fundó para luchar con todas las miserias, para difundir la verdad y el bien y lograr al fin el triunfo de la justicia, después de haber agotado las más tenaces persecuciones y los más crueles padecimientos, hasta el martirio; Ella, como su Fundador expirará en la cruz, perdonando a sus enemigos, para resusitar gloriosa.

Luego, estas desgracias que hoy la afigen no pasan de ser las tinieblas que preceden a la luz espléndida de un nuevo día de triunfo, y no hay razón para que la ira se apodere de los católicos que, como Pedro, quisieran desmenuar sus espaldas para desorejar a Marco. ¿Por qué herir y maldice a los que no son sino instrumentos de la prueba que el Señor acaba de permitir para que su iglesia ecuatoriana se purifique en el crisol de la desgracia?—Los que han esclavizado al clero, privándole de todo derecho y hasta de sus bienes, los que han atado la conciencia católica con cadenas de hierro, privándole hasta de la libertad de elegir los medios de alcanzar su perfección, deben ser perdonados por la iglesia ecuatoriana como lo fueron todos los asesinos de Cristo allá en el Gólgota.

Este es el espíritu católico y de él acaban de dar una prueba convincente, el silencio de las víctimas en el dolor y las palabras de conformidad y amor dirigidas por el Rdm. Sr. Dr. D. Ulpiano Pérez, dignísimo Vicario Capitular y el Ilmo. y Rdm. Sr. Dr. D. Arsenio Andrade, dignísimo Obispo de Riobamba, a raíz de los ultrajes y el sacrificio, en carta dirigida a las Comunidades religiosas y en la dirigida al Sr. Presidente del Consejo de Estado.

Queden, pues, las glorias y las protestas de la conformidad cristiana para los elegidos, tan injustamente atormentados en estos días de libertad y progreso: ellos roerán tranquilos, como Job, las úlceras formadas ahí donde hinco su dientes la pasión sectaria.

Mas, no es esto lo sensible como lo hemos dicho, lo doloroso é irritante es el que, para saciar las conveniencias de una política exigente y extremista, se hayan roto en girones la Constitución de la República, el Derecho natural y hasta los principios preganados por el liberalismo: ducele y repugna que en el Ecuador no haya límite y valla para contener los desaciertos y los abusos de los llamados a respetar y hacer respetar los derechos y garantías invariables de un pueblo libre.

¿Acaso la Ley de cultos no es atentatoria de la libertad de asociación y del derecho de propiedad?—Aquello vale tanto como el legal desconocimiento de garantías que deben ser respetadas por la Suprema Ley de la República, en la cual de manera alguna se excluye a las Congregaciones religiosas; y, en lo relativo a sus propiedades, la pretendida ley no pasa de ser la orden de confiscación

simulado. Así lo han sostenido las cabezas mejor organizadas del partido liberal en el seno de las Cámaras, y ya por esto como por tratarse de una violación evidente y escandalosa de la Constitución, no creemos necesario descender a la disertación jurídica del asunto.

Que los legisladores de 1904 han errado por la pasión y que aquella no es ni puede ser ley de la República está en la conciencia de todos, mientras sea cierto que se halla vigente el art. de la Constitución, y esto aun cuando el Ejecutivo haya incurrido en el error de sancionar una ley que se halla en abierta y notoria contradicción con la Suprema Ley.

Ahora, si esa ley atentatoria de la propiedad pretende llevarse a la práctica, el Supremo Tribunal de Justicia en la República no estará en la obligación de declarar que aquella no es ni puede ser ley obligatoria en el Ecuador?

Bien está que los católicos sufran y perdonen las injurias, pero la historia y la honradez política condenarán siempre a los enemigos de la verdadera libertad, igualdad y fraternidad ecuatorianas.

La paz no puede alcanzarse a la sombra de la injusticia, ni es posible alcanzar el progreso violentando a los pueblos en medio del trastorno; sorprendes, pues, que el Sr. General D. Leonidas Plaza, cuyo programa es de libertad y paz, haya sancionado una ley que, por atentatoria, injusta é inconveniente, las hará menos que ilusorias: injusta, por lo dicho; inconveniente, porque provoca el desafecto de los pueblos al Gobierno liberal y destruye la confraternidad nacional en visperas de difícil prueba.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

### GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

MUKDEN, 13.—La batalla continúa al Sur, con gran fuerza, y aumentan la desesperación y el valor en los ejércitos combatientes.

La mortandad excede en mucho a la que se produjo en Liao Yang. Los japoneses han tomado la ofensiva repetidas veces.

El combate se ha iniciado hoy con una furia jamás vista.

Hoy, jueves 13, es el cuarto día de la batalla.

SAN PETERSBURGO, 13.—Los ejércitos rusos y japoneses están luchando abajo de Mukden, donde se ha localizado ahora la batalla en forma definitiva.

Parece que Oyama resolvió un contra ataque de su flanco izquierdo contra el flanco derecho de Kuropatkin que trataba de arrollarlo por ese lado.

La situación actual de la batalla se parece muchísimo a la de Vafangow, donde el valiente General Stackelberg ensayó un movimiento envolvente por el flanco derecho de los japoneses, y éstos, por este mismo flanco hicieron un atrevido movimiento contra envolvente, al mismo tiempo que por el flanco izquierdo atacaban impetuosamente al ala derecho de Stackelberg obligándola a ceder terreno.

Pero ahora toda la línea del centro del ejército de Kuropatkin se está extendiendo desde la estación de Yantai con dirección al Oriente, y Nodzu que defiende esas posiciones japonesas, ha intentado un desesperado contra ataque dando lugar a que el combate sea en ese lugar extraordinariamente mortífero.

El resultado final, pues no será como en Vafangow.

Según las últimas noticias recibidas por el Ministerio de la Guerra

de San Petersburgo, los rusos ceden para atrás a los japoneses y ocuparon sus posiciones durante la noche del miércoles, pero resulta que posteriormente a esas noticias la columna una de Mukden, diciendo que los japoneses han tomado hoy jueves, otra vez la ofensiva.

TOKIO, 13.—El ejército de Oku, ha capturado a los rusos veinticuatro grandes cañones.

Extensos despachos confirman que los japoneses ganan mucho terreno en toda la línea formada por los tres ejércitos mandados por los Generales Kuroki, Oku y Fukushima.

Oyama comunica que está satisfecho del progreso de acción; operaciones están localizadas entre los ríos, Taise y Hun, los ejércitos del centro y de la derecha han ganado sustanciales ventajas, el ejército de la izquierda sí que está luchando desesperadamente por resistir el embate de la furiosa acometida de los rusos, a quienes nuestras tropas tratan de envolver. Oyama ha despachado dos telegramas.

En el primero dice que el estado de la campaña en la mañana del miércoles era el siguiente: la columna central del ejército de la derecha operaba de frente, avanzando directamente hacia Mukden; la columna derecha del mismo ejército de la derecha, ocupó a las 5 de la tarde del mismo día las montañas de Locoult y las alturas al Noreste de Pachetzta y la columna izquierda del citado ejército de la derecha ocupó las alturas al Norte de Shintou y comenzó de allí la persecución de todo el flanco izquierdo del enemigo, que empezaba a retirarse.

La columna central de nuestro flanco derecho avanzó entonces y ocupó las montañas de Maer.

Nuestro ejército del centro comenzó a operar en la media noche del martes, once, y en la mañana del 12, llegó a las alturas que se extienden de Sanchiatzin a las montañas de Sankanshih, y es probable que a esta hora esté persiguiendo al ejército del centro de la línea rusa.

SAN PETERSBURGO, 14.—Kuropatkin comunica que durante los combates de ayer y hoy han sido reforzadas las vanguardias con numerosas tropas de las posiciones principales.

El despacho de él dirigido al Czar con fecha de ayer, dice textualmente: "Anoche y todo el día de hoy el ejército manchuriano ha combatió furiosamente contra un gran número de tropas enemigas concentradas contra nuestra vanguardia."

Dispuso que nuestro centro y flanco derecho llevaran el combate a las posiciones avanzadas porque llegó a ser necesario apoyar el ataque de la vanguardia de las posiciones principales; del flanco derecho se presentó apoyo a la división de ataque la cual logró así mantener sus posiciones avanzadas.

Sólo por la noche y bajo mis personales órdenes se retiró la vanguardia del flanco derecho a sus posiciones principales.

A cerca de las 2 p. m. de hoy se replegó nuestro centro a sus principales posiciones.

Según los partes oficiales y mis propias observaciones, el combate ha sido de lo más sangriento y desesperado.

Nuestros soldados han rechazado repetidas veces los asaltos violentos de los japoneses y muchas veces tomaron en ofensiva saliendo de sus posiciones.

El regimiento de Yomak, ha hecho brillante defensa de los puestos avanzados y merece por su valor mención especial.

Durante la noche, nuestras tropas del flanco derecho hicieron un ataque a la bayoneta y reconquistaron una aldea que había sido perdida el día anterior.

En el flanco izquierdo ha habido un cervero combate para proteger un punto estratégico y después de dominado esta nuestras tropas escalaron una roca y han mantenido sus posiciones inaccesibles dos días aproximándose gradualmente al enemigo.

Yo no he recibido todavía noticias sobre el resultado de los combates de hoy sostenidos por nuestro flanco izquierdo, pero por las circunstancias de la batalla, las pérdidas deben ser necesariamente considerables y ordenado que las posiciones ganadas hoy serán mantenidas obstinadamente mañana.—Kuropatkin".

Las Píldoras del Dr. Ayer son para curar pronta y permanentemente toda clase de ataques biliosos como fiebre biliosa, exceso de bilis, ictericia, vómitos biliosos.

Dolores de cabeza por la mañana, jaquecas, dolores de cabeza ocasionados por la dispepsia y casi todos los demás dolores de cabeza pueden aliviarse con prontitud tomando todas las noches dos ó tres Píldoras del Dr. Ayer. Hacen algo más que curar el estreñimiento, por producir un marcado efecto tónico en todo el aparato digestivo, dando lugar a que la secreción de todos los fluidos digestivos sea más perfecta.

No hay otras píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mas. U. S. A.

Cuellos últimos estilos, lo mismo niños donde Carlos Schroeder. Sombrerita calle del correo.

### CONGRESO EXTRAORDINARIO

CAMARA DEL SENADO

Octubre 15 de 1903

PRESENCIA DEL DR. FREILE Z.

Concurrieron los HH. Arias, Dillon, Ojeda, Arauz, Vázquez, Larrea G., Chiriboga, Chaves, Vázquez, Game, Martínez, Moncayo, Larrea M., Larrea, G., Cordovez, Cárdenas Borrero, Posso, y el Secretario.

No se dió cuenta del acta anterior.

Se leyeron los oficios de la Cámara de Diputados; remitiendo aprobada la Ley de Oriente, la que pasó a 2a. discusión y que felicitó por los nombramientos recaídos en las personas del Presidente, Vicepresidente y Secretario.

Después de un largo debate, en el que terciaron los Sres. Posso, Moncayo, Vázquez y Chaves se aprobó el informe de la comisión de Excusos y Calificaciones sobre que no puede ser llamado como Senador el Dr. Andrade Marín por haber incompatibilidad, dando lugar a la sesión de hoy.

El Sr. Ministro de Relaciones Exteriores pide al Senado sea reconsiderado el artículo 30. del Presupuesto y que se señale un empleo para que se haga cargo del archivo de límites con el Perú, puesta en conocimiento de la Cámara fué aceptada la reconsideración.

Se negó lo solicitado por el Sr. Gobernador del esta provincia quien pide no se suprima el destino de amanuense que consta en el presupuesto para el año 1905.

Se aprobó la moción del Sr. Ojeda con apoyo del Sr. Carbo, sobre que se vote en la ley de Presupuestos la cantidad de dos mil sueres para la Sociedad de Beneficencia de Señoras de Loja.

Se aprobó en 3a. discusión la continuación de la Ley de Presupuesto desde el art. 72 al 171.

Restablecida la sesión continuó la discusión del Presupuesto y fué aprobada con muchas modificaciones hasta el art. 220.

Se aprobó en la discusión el proyecto de decreto que aprueba la cuenta rendida por el Ministro de Hacienda sobre gastos Extraordinarios.

Fué aprobado una moción sobre que se declare urgentes todos los proyectos.

Se levantó la sesión.

### CAMARA DE DIPUTADOS

Presidencia del H. Peñaherrera

Concurrieron los HH. Iturralde, Cuesta, Sandoval, Polo V., Loyo-

la, Vélez, Costales, Ugarte, Pozo J. M., Benítez, Sanlucas, Mora L., Chiriboga Móngé C., Móngé E., Montalvo, Crespo T., Andrade, Concha, Barreiro, Fernández Madrid, Cueva, Álvarez, Barreiro, Cueva, Becerra, Arias, Cárdenas, Cabezas, Gallardo, Carrera, Bonilla, Escudero, Barreiro, Chitiboga y el H. Diputado Secretario.

Se leyó el acta anterior y fué aprobada sin modificaciones.

El Ministro de Instrucción Pública remite para su respectiva aprobación el proyecto de decreto que protege a las industrias nacionales.

Se puso a discusión previa lectura de todo el proyecto, pasó a 2a. sus observaciones.

Por ser asunto de mucha importancia, se puso a debate, ante la presencia del Sr. Ministro de Hacienda la Ley de Aduanas.

(Receso)

Como no hubo quorum para la reinstalación, la Presidencia cerró la sesión y convocó a ella, para el día de hoy a la una de la tarde.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron a la sombrería Alemana de Carlos Schroeder.

### LOS SUEÑOS Y LA SALUD

Con frecuencia acontece que durante el sueño, sentimos ó creemos sentir sensaciones que no corresponden exactamente a la realidad, pero que se refieren a ella. Se pichincha por ejemplo, la piel del brazo ó de la mano de una persona que duerme; cuando dicha persona despierta, referirá que soñó que un enjambre de abejas vinieron a picarle.

Otro individuo que dormía durante el invierno con una botella de agua caliente a los pies, contaba que muy a menudo, durante su sueño, marchaba cerca del cráter de un volcán ó pisaba con los pies desnudos en brasas de carbón rojas completamente.

Se cosquillea con una pluma el rostro de un niño que duerme apaciblemente y se le ve agitar en lágrimas, sin comprender cómo una sensación tan ligera puede producir efecto tal; la cosa se explica cuando despierta el niño y cuenta que ha tenido una pesadilla espantosa; que soñó que vivía en Egipto en tiempo de las plagas, y que una nube de mosquitos cayó sobre él, acobardándole a la cara á picaduras.

En los casos que anteceden, y en multitud de casos similares el fenómeno es el mismo: la sensación real percibida es atribuida á una causa distinta de la que la engendró. Al mismo tiempo, la sensación sufre toda clase de deformaciones, se exagera, se atenúa y se transforma.

Estos fenómenos son curiosos, ocurren cotidianamente pero carecen de verdadero interés.

Lo contrario acontece con los sueños acompañados de sensaciones que no tienen causa exterior apreciable, que parecen tener su origen en el organismo y no fuera de él. Los más importantes son los sueños que se repiten constantemente bajo formas idénticas. En este caso, es lógico preguntarse si los sueños en cuestión no son ocasionados por sensaciones de origen interior, todavía vaga pero que indica una modificación material en los elementos constitutivos del organismo, por consiguiente, un mal en elaboración. Considerados desde este punto de vista ciertos sueños, podrían adquirir un valor casi profético y diagnóstico: presagiando enfermedades en vías de formación, prestando importantísimos servicios por sólo esos hechos, pues nadie ignora que muchas enfermedades que revisten caracteres graves y llegaron hasta producir la muerte del paciente, son insignificantes si se les combate desde el principio.

Un ejemplo de estos sueños diagnósticos, es el caso recientemente observado que el doctor Bougon refiere en el "Naturalista".

Se trata de su persona que tenía los dientes cubiertos de tartaro. Aquello en nada le molestaba durante la vigilia; pero durante el sueño, la cosa toma otro aspecto.

Principia por presentarse una salicacion abundante siendo visiblemente después de una horrible pesadilla. Sentía bajo la lengua un enorme tumor dolorosísimo que se iba formando poco a poco con los dedos.

Cierto es que este penoso sueño podía ser originado, simplemente sensorial, que experimentaba la lengua al tropezar con el tartárico rugoso que cubría los dientes del sujeto. Pero también podía ser ocasionado por una inflamación un débil que pasa desapercibida durante el día, pero que, al cabo de cierto tiempo podía convertirse en una lesión grave. Así fue, en efecto, pues pocas semanas después de las pesadillas, apareció el tumor que hubo de operar.

No deben, pues, descuidarse de los sueños tenaces acompañados siempre de las mismas sensaciones. Debe hacerse examinar cuidadosamente el órgano en que se localizan esas sensaciones, pues es probable que se esté verniendo en un trabajo lento que puede conducir a resolver en una enfermedad peligrosa.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios; se vende en la sombrerera de Carlos Schroeder.

#### LAS DEFENSAS DE PUERTO ARTURO

Es indudable que, hoy en día, el objetivo principal de las operaciones que los ejércitos japoneses llevan a cabo en la Manchuria, es la toma de Port Arthur.

Mucho se ha hablado, sin decir nada en concreto, de las fortificaciones de esa plaza: pero hoy puedo dar a los lectores datos más exactos que los conocidos hasta ahora.

Las defensas de Port Arthur pueden considerarse divididas en siete grupos principales: tres con frente al mar, y cuatro con frente a tierra.

Frente al mar, la posición más importante es la "Zolotina Gora" (Montaña de Oro), de 400 metros de altura, y la cual, unida a seis baterías —una de ellas importantísima que hay construídas en su base, forma el primer grupo de defensas, que con 4 cañones de 30 y medio centímetros, 4 de 28, 32 piezas de mediano calibre y 4 de tiro rápido, protege la rada exterior y la entrada del puerto.

El segundo grupo frente al mar — "La Cola de Tigre", — está compuesta por tres potentes baterías, armadas 37 piezas de calibre grueso que defienden el este y sueste de la plaza, y otras tres baterías de costa, construídas títmamente en la cresta de Whitt, Wall Hill, y acortilladas con morteros de seis pulgadas, constituyen el tercer grupo de las defensas por este lado.

Empezando por el este, el primer sector del frente de tierra domina la cresta de "Ritugchan", llamado por los rusos posición Drakow, y sobre el flanco este, su punto de apoyo principal es un gran fuerte, construído á 450 pies de altura, al cual están unidas dos poderosas baterías que miran al mar.

Cará al norte, y en una longitud de 2'6 kilómetros, que es la extensión de este sector, encuenra nueve obras defensivas —artillerías de 28 y 28 piezas de 28 centímetros, 32 de 28 y 40 de 15 las cuales defienden el este, el nordeste y norte.

El segundo sector del frente de tierra ocupa las cumbres de las colinas de "Ishan" y consta de cinco fuertes, cuyas baterías dominan la nevada meseta situada al norte de la plaza y su misión es defender la retaguardia y el flanco izquierdo del primer sector.

El tercer grupo del frente de tierra lo forman las alturas situadas al oeste de la ciudad, 6 sean las colinas de "Lunchan"; y su objetivo es evitar que el sector precedente pueda ser envuelto.

El sector de preferencia, que tiene una extensión de tres kilómetros, en el que hay enclavadas seis obras amuraladas y muchas baterías abiertas, con unas 60 piezas de mediano calibre, es el punto más dé-

bil de las defensas de la plaza, porque las citadas colinas son estrechamente separadas unas de otras.

El cuarto grupo del frente de tierra, se extiende desde la extremidad sur de las colinas de Suanacan (tercer sector) hasta las alturas de Wilt Hill, al extremo sud oeste de la península de Port Arthur, cerrando así el círculo por la parte de tierra.

En resumen, la plaza cuenta para su defensa con tres grandes fuertes, 20 medianos, y 12 pequeños, y una suma total de 300 piezas en sus baterías.

Además, los rusos han emplazado, títmamente en puntos desconocidos, bastantes cañones portátiles, cuyos barcos de la escuadra, cuyas averías les impiden prestar servicio en el mar.

De estos datos que por su origen merecen crédito, se desprenden lógicamente, que Port Arthur no puede ser tomado sin que el ejército que lo intente sufra pérdidas por de esto á decir que es inexpugnable hay mucha distancia.

"Plaza sitiada plaza tomada", dice el proverbio militar tan conocido.

Podrán sus defensores llevar á cabo cuantos actos de heroísmo puedan ser imaginados; podrán soportar toda clase de penalidades, el hambre, la fatiga, la sed, podrán rechazar uno, dos, diez asaltos, pero en cuanto falte el alimento de las armas, las municiones, ya no hay defensa posible.

Al disparar, el último cartucho las tropas defensoras, la plaza cae virtualmente en poder del sitiador, que no tarda mucho en hacer su entrada triunfal.

Contra la carencia de medios no hay, ni puede haber luck, y con ser el factor hombre, lo principal en la guerra, quedo anulado totalmente ante la falta de elementos.

Así, pues, el mayor ó menor tiempo que resista Port Arthur, no dependerá más que de la cantidad de municiones de que pueda disponer.

P. González Muñoz.

Carlos Schroeder avisa que han llegado los muy conocidos sombreros suaves Piel de Rusia.

La Lectina Lematre es el medicamento tipo en las afecciones del sistema nervioso, de los humos y en todos los casos en que el organismo necesita reparar sus fuerzas y su energía. Representa el ideal de la medicación alimenticia. En efecto el fósforo vivo sin buscarlo por el cuerpo médico que repara y purifica del desgaste vital. Dos tragos á cada cucharadita en los granos días de cada comida modifican en pocas horas los orgánulos más agitados.

Encuéstrase en todas las Farmacias acreditadas de Chile.

Deposito Botica "Del Cuervo", Quilo y Latacunga, de Motina Buchel y Ca.

### CRONICA

Estropeo. — Un individuo se ha presentado á la Comisaría de Turno á poner de manifiesto que el Teniente Político de Pomasqui no hace justicia, ni quiere reconocer de manda alguna contra un sujeto que es amigo suyo. Nosotros que conocemos á esa autoridad, creamos que tal cosa es falsa.

Dicen que en el mes de Noviembre estará aquí la Compañía Saulio y Romero que actualmente trabaja en Guayaquil. Exige para ello que el Gobierno que los gastos de transporte de Guayaquil á ésta.

Bien hecho. — Varios desocupados dicen andan buscando como conseguir la Administración del Peñicillo; el más entusiasta dice que es un reuendo negocio. Pobre del infeliz, en efecto eso se verá; bien está de frontista, aunque no coma.

Preparativo. — Sabemos de fuente fidedigna que el Director de la Penitenciaría, á más fuerza de aireramientos y más torpezas está arrinconando á los presos de esa casa una protesta por la petición que originamos en esta hoja y cuyos orgánicos conservamos. Cada uno de se fiende como puede.

Viaje. — El Teniente Luis Vargas parte hoy para el Sur, con dirección á Portoviejo. Descémosle un buen viaje.

Viaje. — Ayer fué herido en la cabeza, de un gentil garrotazo, el Sr. Manuel Paz Gavino, por su hermano Augusto Paz Gavino. El

Comisario de Turno ha leyantado el sumario respectivo.

Colecta. — A más de 5.000 sucras accione la cantidad colectada, en la noche del festivo que se efectuó en Guayaquil para reunir fondos. Los profesores y alumnos del Colegio Mercantil han reunido \$1.25 para los fondos de la defensa nacional.

Cosa buena. — Una señora vendedora de leche, para no carecer del artículo, se ha apropiado de un barril de este líquido de otra; buena medida para negociar.

Alto. — Los veintimilísticos han resultado dar, en un periódico, el que sostendrá la candidatura del General José Ignacio de Veintemilla, para lo cual esperan solamente el cliché de su retrato.

Veveve. — La mortalidad se aumentó á diario; se aumentó á diario el número de las defunciones, según se nota por el crecido número de boletas que se expiden en la Comisaría de turno, La Sra. Municipal debe tomar medidas para atenuarla.

Informe. — Hemos recibido el informe especial del Ministerio de Obras Públicas, sobre el Ferrocarril trasandino. Agradecemos el envío.

Iniciación. — Hemos recibido la siguiente: Directorio de la Junta Patriótica Especial. — Quilo, á 10 de Octubre de 1904. — Sr. Director de "La Patria".

Con el fin de honrar la memoria de nuestros denodados compatriotas que ofendieron su vida á la Patria en el combate de SOLANO, y contribuir á levantar más, si cabe, el patriotismo nacional, se erigirá en el Teatro Sucre, el día 28 del mes que viene, una gran recepción de la del mencionado combate — una CAPILLA ARDIENTE, en cuyo recinto se verificará esa misma noche una solemne VELADA, fúnebre por la naturaleza de los sucesos que van á conmemorarse, pero patriótico en su preferente aspecto, y que el objetivo principal de esa conmemoración no puede ser otro que el malentamiento del hermoso ideal encarnado en el sacrificio por la Patria, cuando quiera que se trate de la defensa de sus inalienables derechos.

Con este motivo, y penetrado el Directorio de la Junta Patriótica Especial de que, al ser recordadas por la prensa del país las ideas que han dado origen á ese Directorio, cumplíramos sus elevados propósitos en toda la extensión en que desea verlos realizados, nos permitimos pedir á Ud. que, en la fecha mencionada y en el importante periódico que Ud. con tanto acierto dirige, consigne un recuerdo á los héroes de Solano y Angosteres, recuerdo que no podrá menos de realcear su gloriosa muerte y presentarla como un alto ejemplo digno de ser imitado por todo ecuatoriano.

Desideramos en que se dignará Ud. acoger la presente insinuación, nos es honroso suscribirnos de Ud. muy atentos y seguros servidores. — TELMO R. VITERI, Presidente. — ISIDRO R. AVORA, Secretario.

Reas. — Para la casa de la Maternidad, en este Hospital se han concedido á cada una de las Stas. Hermelinda Almeida y Carmen Barriga.

Negada. — Ha sido la solicitud de la Sra. Filomena Thomas de Reimers, con fines de pedir la baja de su hijo Ignacio Reimers, del Sr. José M. Salas, con motivo de la apertura de la carretera hacia Conocoto.

Nonbramiento. — Para Profesora de costura en el Instituto Normal de las señoras, se ha nombrado á la Sra. Andrea Villacres de Gardeminas, en remplazo de la Sra. Muñoz.

Captura. — Se ha pedido al Sr. Jefe Político de Chilligallo la captura del menor Rafael A. Cabrera, que ha fugado del hogar paterno, y para el cual se pidió el Sr. Elena Cabrera.

Promesa. — Para el desempeño del cargo de Teniente de la Policía O. S. de esta Capital, ha prestado la promesa de estallo el Sr. José G. Valverde.

Intendencia. — De la del Chimbarazo se ha hecho cargo el Sr. A. Kennedy, quien, en un oficio al Sr. Intendente de esta Capital, le dice que está pronto á secundarle en la mayor decisión.

Desgraciado. — El Sr. Abel Jarrín Tamayo ha sido remitido á esta Policía, de la parroquia de Cayambé, por tentativa de asesinato á su madre, en este local.

Herida. — En la carrera Manabí, Luis Rodríguez averió en la frente con una piedra á un niño.

Otra. — En la carrera León, María Venegas, en estado legradamente, en un callejón, arrojó el brazo á Rosa Rojas votándole á la pila de mantea hirviendo. La herida fué curada á que se presente ante el Comisario de turno para el reconocimiento.

Carid. — Adelaida Tunapunta fué conducida á la Policía por haber abandonado una criatura en la calle.

Señoría del Concejo Municipal. — Fueron aprobadas las reducciones de los siguientes proyectos: Del que se restablecen dos plazas de inspectores para los escuadros públicos de esta ciudad; del reforzamiento de ordenanza sobre el mercado de esta ciudad, en virtud del cual se prohíbe la ocupación de las plazas de Marín y San Blas; y del que igualmente reforma el presupuesto en la parte relativa á la suma destinada para la construcción del camino de Guayaquil a Nangal.

Pase á tercera discusión el proyecto que adjudica á gastos extraordinarios lo votado para reconstruir la casa vieja del Hospital y el producto de la plaza del mercado en el presente año.

Se usó para rebajar al rematista del impuesto de la Romana municipal. Se leyó un oficio del Senado, por el cual se prohíbe á los Municipios vender ó arrendar fajas de terreno contiguas á los caminos públicos que se desee publicar por la imprenta la protesta de la "Eléctrica" para el servicio del alumbrado público; y mientras la comisión respectiva se informe acerca de ella, suspéndiéndose toda discusión al respecto.

Sentimos. — El día viernes por la noche ha dejado de existir el Sr. Carlos Enrique. Reciba la familia y demás desenos nuestra más sentida condolencia.

Revista. — Hoy saldrán á pasar revista en el Colegio militar, los jóvenes que componen el Batallón "Ecuador"; y después de ésta pasarán por las principales calles de la ciudad.

Ojalá sea atendido. — El Sr. Julio César de la Rosa, ha presentado un solicitud al Cuerpo de Instrucción Pública pidiendo se le conceda rendir sus exámenes de Humanidades en el mes de Enero de 1905.

Votarse. — Según la lista de objetos que ha presentado el Sr. Sturm, vemos que el artículo mercado de esta ciudad, por muy baratos, como en ninguna vez, así que mañana lunes estará el almacén muy lleno de compradores á causa de esa rebaja de precios.

Ejercicios. — Muy concurridos son los ejercicios espirituales, que los Ríos, Padres Franciscanos, están dando en el templo de San Blas.

Está mejor. — Se ha restablecido de la enfermedad que tuvo el Sr. Dr. Jacome Albuja. Nos alegramos.

Bibliografía. — Hemos recibido el No. 3 de la revista que la Corporación "Estudios de Medicina" y trae el siguiente sumario: Desórdenes funcionales en las enfermedades del corazón, por el Dr. Alejandro S. Melo. Teoría vitalista, por Pablo Raúl de Moya. Conclusiones genéticas para el Congreso médico Latinoamericano. Congreso Internacional de medicina.

Julgado 10 de Letras. — Se mandó poner en conocimiento de las partes, la ejecutoria suprema que confirmando el fallo de primera instancia en la causa criminal seguida contra Pedro Carrera, por abuso de confianza.

Autos. — Se dictó auto motivado contra Aurelio Cueva, por los infracciones puestas adelante en los artículos 9 y 103 del Código Penal, por heridas y tentativa de asesinato perpetrado en la persona de Froilán Guerra.

Se dictó otro auto motivado contra Belisario Sosa, Jorge Nicolás Jara, Ursicino, Juan José Bravo y Virgilio Vela, por homicidio perpetrado en la persona de Hermenegildo Tahaemasa.

Se ordenó oficiar al Sr. Jefe de Pespunas, para la captura de Alfonso Vera Galvachi.

Inuitados. — Los distinguidos guayaqueños Sres.: Luis F. Carbo, Modesto Sánchez Carbo, Octavio Icaza, Carlos A. Estrella, Octavio Gamme, Enrique Gallardo, Sergio E. Alcívar y Francis-

co Guerrero, invitaron anoche á los miembros del Club Pichincha y sus familias á los salones del Club que lujosamente engalanados recibieron á los más florido de nuestra Sociedad. La retreata estuvo espléndida, pues nuestras bandas ejecutaron las mejores piezas de su repertorio.

#### ¿Y qué es de la Fronza?

La persona que denunció al Sr. Jefe de Pespunas un robo hecho en la casa del Sr. Juan José Narváez, Carrera Venezuela, núm. 20, fue robado á 10 de gratificación. El robo consiste en dos espejos de medio cuerpo, dos pares de cortinas finas y otros efectos.

Quito, 12 de Octubre de 1904.

DERROTA DE KOUROPATKINE. — Fernando Villa F. pone en conocimiento del público que ha establecido en esta ciudad un Oficio de Negocios que tiene por objeto: dar y recibir dinero á mutuo con intereses módicos la compra y venta de alfileras, monedas extranjeras y otros mercaderías, y todo lo relativo á consignaciones y comisiones.

Para atender á las anteriores operaciones, se cuenta con una fuerte suma de dinero garantizada por el acreditado comerciante Sr. D. Francisco Ordóñez V., y se ofrece la más estricta honestad y actividad.

Quito, en Carrera O'Almedo, frente á la casa del Sr. Andrade Vargas. Octubre 12.— 2. m.

#### DERROTA JAPONESA

Se vende una gran casa en la Merced, frente á la Policía, tiene sesenta y dos cuartos y cinco patios. Para pomenores, pueden entenderse los interesados con el Sr. Dr. J. B. Sarraide, en la Agencia de "La Patria", quien está encargado de venderla.

Octubre 16.— 30 v.

#### FABRICA DE AGUA GASOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de esas particulares, hará el cambio de sílfones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1.50 cada sílfon; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIEN: Champagne quiteño á 40 cent. botella Jarabe sin rival á 80 cent. id. Licor fino, superior. Manteca clases á 1.80 id.

Refrigerantes al por mayor y al por menor. Alcohólicos á 50 cent. Alcool inodoro de 31 grados á 65 cent. id. f. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella. Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVA DOR GOERTSCHEL.

SE ARRIENDA. — La hacienda de "Nayón", situada al frente de Cumbaray, comprende un terreno de agua propia, alfalfares, ocho indios conciertos, buena casa y 15 caballerías de terrenos. La quinta "Giron", situada en el Eglio de esta ciudad, tiene cuatro cuartos alfalfares amuralados, corrales, pescherras y 13 cuartos de extensión.

Para referencias, pueden ocurrir á esta Agencia. — Octubre 9. 15 v.

#### MINAS DE ORO

Para facil y cómoda división entre los herederos, estoy plenamente autorizado por la familia Zandumbide, para enagajar las extensas y magníficas haciendas de Tanlagua y Huatas situadas en la parroquia de San Antonio de Pomasqui. Tiene inagotables minas de cal, climas sanos y variados para implantar toda clase de industrias y cultivos, á pequeña distancia de la Capital, muy buenos caminos y otras imponderables ventajas generalmente conocidas.

Telmo R. Viteri.

LORENZO R. DURINI. — ARQUITECTO. — Constructor. — Provisionalmente tengo establecida la oficina en mi casa de habitación, plaza de la Alameda No. 90.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.

# Sucursal "La Italia"

## SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

### POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más infimo al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto. Barolo. Tokay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth. Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Bianco y Tinto. Vino Chianti.

### CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldena.

Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio

Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convencerlos.

### LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

#### Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastré*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

## "LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco. exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gésar Viñeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

### HOTEL "EL COMEDOR" GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y ascados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario,  
VALENTIN CANALEJAS.

### Vigorizador de la vida

#### AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, consunción, espermatorea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que sueñen artes, afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionariamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6.—11n año.

### GERASEPTOL VALTHY

Cápsulas con envoltorio de gislen, se disuelven en el intestino. No causan el ESTÓMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

**CURA:**

Enfermedades de las Vías urinarias

**GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.**

Penetra por cápsulas en las capas profundas destruyendo al GOKOCOCO.

PARIS, 13, Rue Vavin, y todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fundo á una hora y cuarto de la plaza de Sangolquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de, La Patria." Julio 31

### SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

### En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados

y toda clase de obras conservientes al arte

CON ESPERER Y PUNTUALIDAD

### PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu-  
selina y lino burato frances bien baratas.